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8 月 2 日上午，金城
镇人民政府相关负责人走
进政风热线直播室，就市
民关心的热点问题进行答
复。

政风
热线

倾听百姓呼声倾听百姓呼声倾听百姓呼声 为民排忧解难为民排忧解难为民排忧解难

7月23日，区城市管理局、区住房和城乡
建设局、区交通运输局相关负责人走进政风热
线演播室，进行专题访谈。当天访谈节目中，
三位负责人还就元巷小区车库漏水、广场舞扰
民以及茅山旅游大道施工等问题进行了解答。

市民反映：他家住在元巷小区，每次下
大雨，地下停车场就会变成“水帘洞”，渗水
问题已经严重影响了正常生活。

区住房和城乡建设局党委书记、局长陈建
军回复：元巷小区地下室渗漏以及返潮结露有
两个方面情况，渗漏主要是有缝。任何一个建
筑物、构筑物都有接头的地方，接头会产生缝
隙。同时，大面积混凝土浇筑，在热胀冷缩的
情况下，也会产生相应裂缝。施工建设单位在
施工过程中作业流程控制上有欠缺，所以也导
致产生质量缺陷。但是像类似这种情况，是属
于住宅质量的一些通病问题。市民反映的问
题，事实上我们相应的质监管理部门也已经介
入过，在 6月份的时候，选择了一处渗水比较
严重的区域作为一个试验区，看看效果怎么
样。预计八月中旬左右，对整个地下室面上进
行维修，预计要花一两个月的时间，才能把它
修好。

市民反映：他是金水华都小区业主，每天
晚上6点钟之后，小区旁边停车场很多人聚集
在一起跳广场舞，音乐声音开得非常大，非常
扰民。

区城市管理局党组书记、局长韩巧生回
复：《江苏省环境噪声防治条例》20条有规定，
在居住区及其附近的街道、广场、公园等区域，
22时至次日 6时，不得进行生产环境噪声污
染，影响周边居民正常休息的体育锻炼或娱乐
活动等。虽然有法律保障，但是在执法过程
中，还是会存在难题，难点在两个方面。一是
对噪音污染的检测，根据法律规定，它有一个

区域临界点，广场舞的边界难以确定，检测点
就难以确定，离得远了，声音就自然小了，就符
合规定。第二个问题是，执法主体不确定，广
场舞是一个群体，涉及人员比较多，执法部门
存在难以确定当事人的情况。既然有居民反
映，还可以采取其他一些措施，比如物业公司
与跳广场舞人员签订相应公共场地使用协议，
规范音响设备的使用，不能达到或者超过多少
音量，同时我们还希望城市规划设计部门，在
小区规划设计时，是不是能够考虑到这块群众
的需求，从空间上来协调好不同群体之间的利
益诉求。

市民反映：茅山旅游大道施工存在堵塞
排水沟的情况,这个问题如何解决？同时，想
了解南沿江高铁建设目前进展到哪一步了，
估计什么时候可以建成通车呢？

区交通运输局副局长、区交通运输综合
行政执法大队大队长马国盛回复：针对问
题，我们多次联合当地政府进行现场查看，
已经制定出增设排水设施的方案。目前，施
工单位已经进场施工，预计该问题近期将得
到解决。南沿江高铁金坛先开段进展顺利，
截至目前，已经完成的产值达 52%。当前，
我局以及各个乡镇街道都在紧紧围绕铁路
工期的要求，加快推进金坛全境征地拆迁工
作。截至目前，铁路大临用地已全部交付施
工单位，全线的红线用地已经交地 20公里，
预计到今年 10 月底，可以完成征地拆迁工
作。根据计划，江苏南沿江铁路将在 2022年
正式建成，并运营通车。

余月霞

听百姓诉求 解民生难题

有市民反映，自己在丹金漕
河边承包养殖，建了2间鱼棚，
想了解是否属于两违”“三乱”整
治的整治范围。

金城镇人民政府副镇长孙
桂华回答：根据省委办公厅、省
政府办公厅《关于在全省开展河
湖违法圈圩和违法建设专项整
治工作的通知》，在我区着重整
治《江苏省骨干河道名录》中的
九条河道。金城镇范围有丹金
溧漕河、通济河、薛埠河。整治
空间区域包括：河道管理范围

（含两侧管理范围线之间的水
域、沙洲、滩地、堤防、护堤地
等）。镇范围内其他行洪河道由
各镇组织开展。对于来电市民
的情况，首先要看鱼棚在不在丹
金漕河管理范围内，如果不在，
则不在此次“两违”“三乱”整治
范围。如果在，还要看鱼棚的建

造时间，一般情况下，凡
是在 1988 年 7 月 1 日《中
华人民共和国水法》颁布
施行前就已经建成的房
屋，按照“法不溯及既往”
的原则，就不属于河湖

“两违”“三乱”违法行为。
而在 1988 年 7 月 1 日之
后，且未经水行政主管部
门批准新建、改建、扩建
的房屋，就属于河湖“两
违”“三乱”违法行为，应
当依法进行整治。

有市民反映，想了解
换发“光荣之家”牌匾的
相关事宜。

金城镇人民政府副
镇长陈旭清回答：次次换发的

“光荣之家”牌匾，是全国统一样
式，由国家退役军人事务部监
制，落款为江苏省人民政府，其
承载的荣誉和意义更加鲜明。
需要更换的家庭，可以向所在的
村委会或社区居委会退役军人
服务站提出申请，计划用一年左
右的时间更换到位。不需要更
换的家庭，可以继续悬挂原来的

“光荣人家”牌匾。
位于金城镇工业园区的一

家企业来电咨询：如果想迁址环
保上要办理什么手续？

金科园副主任谢栋回答：根
据环评法第三章第二十四条，建
设项目的环境影响评价文件经
批准后，建设项目的性质、规模、
地点、采用的生产工艺或者防治
污染、防止生态环境破坏的措施
发生重大变动的，建设单位应当

重新报批建设项目的环境影响
评价文件。像地点发生变动的
是要重新做环评的，而且现在有
新的规定，租用闲置的厂房，企
业应将建设项目的可行性报告
报金科园（金城镇）相关部门会
审同意后才能项目备案，找环评
单位做项目的环评报告。如果
要换地方的话要提前了解一下
选址是否在工业园区和符合政
策的要求。

有市民来电咨询：精神病障
碍患每月是否有200元补贴？

金城镇人民政府副镇长陈
旭清回答：200 元的补贴不是给
所有精神病障碍患者的，而是给
予经鉴定危险等级为 3—5级的
易肇事肇祸精神病障碍患者的
监护人的，由于这类精神病人社
会危险性较高，金城镇都与他们
的监护人签订了服务管理责任
书，监护人需要付出更多的精力
去看管他们，因此由上级部门统
一拨付每月 200元的补贴，如果
精神病人危险等级不在 3-5 级
范围里的话，监护人是没有这项
补贴的。

有市民来电咨询：农村房屋
年久失修，想将农村的房屋进行
翻建，请问需要满足哪些条件，
流程是怎么样的。

金城镇人民政府副镇长陈
旭清回答：农村房屋翻建需要具
备以下条件：（1）农村房屋的土
地证房产证俱全，户主户口在本
村，且尽村民集体经济组织成员
义务；（2）所在村近年无拆迁计
划。有翻建需求的村民可以到

所在镇国土所领取最新的建房
申请表和四邻意见调查表，自然
资源所审查户口条件和翻建方
案，符合初步条件后联合镇政
府、自然资源局、村委现场踏勘，
经公示后审批。

目前，金城建材市场的整治
正在进行中，但是有业主反映：
金城镇不顾业主意愿，成立物业
管理委员会，业主要求成立业委
会，金城镇政府的做法违反相关
法律条例。

金城镇人民政府副镇长陈
旭清回答：金城建材市场物管会
是适合当下建材市场拆违的非
常时期，协助管理市场环境的合
法组织，为保障市场恢复正常运
营。物业管理委员会（以下简称
物管会）成立的主要依据是：第
一、建材市场当下处于拆违的关
键时期，市场业主普遍具有违法
行为；第二、建材市场中除业主
外还有大量经营的承租户，业委
会无法保障租户利益；第三、建
材市场目前的环境卫生等问题
急需人员组织招聘物业公司进
行管理；第四、根据物业管理条
例，在无法成立业委会的情况下
可成立物管会。物管会是适合
当下建材市场拆违这一非常时
期的过渡性组织，请业主理性对
待，与政府相关部门共同解决市
场的管理问题。
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